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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MORENA SIGUE SIN NOMBRAR A SU PRESIDENTE ESTATAL 
Por Domingo Valdez 
A una semana del nombramiento de Carlos Peñafiel Soto como embajador de México en República Dominicana, el 
partido Morena en el estado se encuentra sin un liderazgo formal en Querétaro. Aunque por estatutos, el secretario 
general de Morena en el estado, Jesús Méndez Aguilar, debe ocupar el encargo, varios sectores del partido se han 
manifestado en contra de esta determinación. A la incertidumbre, se suma el IEEQ, que aún no se ha pronunciado 
sobre la nueva dirigencia morenista en la entidad. El próximo dirigente estatal de Morena deberá enfrentar el 
proceso electoral local, donde se renovará la gubernatura del estado. (EUQ 4) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/morena-sigue-sin-nombrar-su-presidente-estatal 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ACCIÓN INTEGRAL PARA DEFENDER SEGURIDAD 
Este martes comenzó el programa “10 acciones en 100 días” para defender a Querétaro, el cual fue aprobado en el 
marco de la quinta sesión ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad; el gobernador Francisco Domínguez señaló 
que reúne acciones integrales para generar espacios de paz, medir la participación ciudadana y tomar entre todas 
las acciones correspondientes. (DQ, principal) 
 
EUQ: DELINEA FDS PLAN INTEGRAL DE SEGURIDAD 
Durante la 5ta. Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad se presentó la estrategia “10 por 100, 
Defendamos Querétaro” para reforzar la protección en el estado y abatir los índices delincuenciales. El gobernador 
Francisco Domínguez encabezó el evento en donde garantizó que el estado se mantendrá como el lugar de paz que 
lo caracteriza en el ámbito nacional. (EUQ, principal) 
 
AM: PROGRAMA 10X100 FORTALECE SEGURIDAD 
La estrategia de seguridad denominada 10x100 ‘Defendamos Querétaro’, que tiene como objetivo disminuir los 
índices delictivos en la entidad, fue aprobada por unanimidad en la quinta sesión ordinaria del Consejo Estatal de 
Seguridad. (AM, principal) 
 
N: ESTADO DE PAZ 
El gobernador Francisco Domínguez al encabezar la 5ta. Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad 
“Defendamos Querétaro” manifestó que la seguridad es responsabilidad del Estado y por ello en conjunto con los 
distintos órdenes del gobierno, se han diseñado acciones para garantizar el bienestar de las familias mediante la 
correcta aplicación de la ley. (N, principal) 
 
CQ: CONVOCA PANCHO VER POR QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez exhortó a la ciudadanía para que en conjunto con las autoridades defiendan 
Querétaro y se garantice la seguridad; agregó que enviará iniciativas de reforma al Código Penal para incluir siete 
nuevos delitos. (CQ, principal) 
 
 

http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/morena-sigue-sin-nombrar-su-presidente-estatal
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CQRO: DEFENDAMOS QUERÉTARO: GOBERNADOR 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, encabezó la Quinta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de 
Seguridad “Defendamos Querétaro”, en la cual se plantearon las estrategias y programas enfocados en fortalecer la 
comunicación y la cercanía entre la ciudadanía y las autoridades estatales y municipales de Seguridad Pública. 
(CQRO, principal) 
 
PA: ATROPELLA Y MATA A ASALTANTE Y VÍCTIMA 
Gran indignación ha causado la muerte de un joven de 19 años de edad, estudiante universitario que al trata de 
huir de por lo menos dos sujetos que intentaban asaltarlo, terminó muerto por atropellamiento sobre Av. 5 de 
Febrero. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENVIARÁ EJECUTIVO A CONGRESO REFORMA AL CÓDIGO PENAL DEL ESTADO  
El gobernador Francisco Domínguez anunció que a, más tardar la próxima semana, enviará una iniciativa ante la 
59a Legislatura local, para reformar el Código Penal del Estado de Querétaro. Esto en el marco de la quinta sesión 
ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, donde se presentó el programa “10 acciones en 100 días”, 
“Defendamos Querétaro”, y se aprobaron 12 acuerdos, entre ellos, el mencionado. (ADN, N) 
 
PIDE PANCHO A SEIS MUNICIPIOS CUMPLIR CON AUMENTO DE 10% EN SUELDOS DE POLICÍAS  
El gobernador Francisco Domínguez hizo un llamado a seis municipios de la entidad a que cumplan en otorgar un 
aumento del 10% al salario de los policías municipales. Así lo dijo en el marco de la 5ta. Sesión Ordinaria del 
Consejo Estatal de Seguridad, en donde mencionó que no busca incomodar a ningún alcalde, aunque enfatizó que 
son acuerdos aprobados en dos consejos anteriores.  (ADN, CQ, CQRO, N, DQ, AM) 
 
SEGUIREMOS SIENDO UN ESTADO DE PAZ: GOBERNADOR 
El gobernador Francisco Domínguez encabezó la 5ta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad 
“Defendamos Querétaro”, en la cual se plantearon las estrategias y programas enfocados en fortalecer la 
comunicación y la cercanía entre la ciudadanía y las autoridades estatales y municipales de Seguridad Pública. (PA) 
 
FIRMAN PACTO SAN MIGUEL  
Los estados de la región del Bajío firmarán hoy el pacto ‘San Miguel de Allende’, cuyo objetivo es fortalecer la 
economía del centro del país, así lo informó el gobernador del estado, Francisco Domínguez, quien declaró que no 
se trata de una competencia con todo México, sino solo de una alianza para potenciar a los estados participantes y 
generar un mayor dinamismo económico e industrial en el país. (DQ, AM) 
 
NIEGA SALUD QUE HAYA CALABOZOS EN ANEXOS, COMO INFORMA DDHQ 
Por Francisco Velázquez 
De ser cierto que existe un calabozo en algún Centro de Rehabilitación y Tratamiento de Adicciones, este ya habría 
sido cerrado, dijo Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, al preguntarle sobre lo reportado en el Informe Especial 
sobre personas en los llamados anexos, que elaboró la DDHQ.  (CQRO) 
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EL ASMA, DE LAS PRIMERAS 10 CAUSAS DE CONSULTA MÉDICA EN EL PAÍS  
La SESEQ se suma al objetivo del Día Mundial del Asma, el cual, busca mejorar la concientización y el cuidado del 
asma, así como estimular a quienes la padecen para que tomen parte activa en el control de su enfermedad y lleven 
una vida saludable, sin limitaciones. (N, DQ) 
 
 “CORTA” FEDERACIÓN INTERNET A ESCUELAS DESDE EL INICIO DE AÑO  
Desde principios de 2019 se detectó falta de Internet en algunas escuelas de educación básica del estado, debido a 
la suspensión del programa federal mientras renuevan contratos, informó el secretario de Educación estatal, 
Alfredo Botello, quien añadió que el Ejecutivo de la entidad apoyará con 50 millones de pesos para restablecer la 
conectividad. (CQ, N, AM) 
 
EDUCACIÓN SEXUAL ES DECISIÓNN DE LA SEP 
Por Cecilia Conde  
El exhorto que pretenden hacer diputados locales para que impartan una educación sexual con enfoque científico, 
debería ser enviado al gobierno federal porque es el encargado de proveer los libros de texto, programas y 
contenidos puntualizó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ.  (DQ) 
 
BUSCARÁN A EXPERTO PARA DETERMINAR CAUSAS DE INCENDIO CERCA DE PEÑA COLORADA  
La CEPC buscará a un experto que pueda determinar las causas del incendio ocurrido el pasado domingo, cerca de 
Peña Colorada, indicó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (EUQ, ADN) 
 
CEPC NO PUEDE DEFINIR QUIÉN CAUSÓ INCENDIOS: BASTARRACHEA  
La CEPC no puede definir quién causó los incendios registrados el domingo por la tarde en la zona cerril localizada 
en la comunidad de El Salitre, municipio de Querétaro, los cuales, pese a que ya fueron controlados, afectaron una 
superficie de cinco hectáreas de pastizal y arbustos.  Así lo dijo Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, quien 
precisó que la CEPC solo puede llevar a cabo la revisión de la zona afectada; no obstante, añadió, para ese tipo de 
investigaciones es necesario un perito en la materia. (CQRO, N) 
 
INCENDIO NO AFECTÓ PEÑA COLORADA  
Por Cecilia Conde  
Aunque la CEPC del estado no tiene expertos en incendios forestales, pedirán a la CONAFOR que los apoyen para 
determinar las causas del incendio en las hectáreas cercanas a Peña Colorada suscitado este domingo y que no 
afectó extensión de esta área, manifestó el titular de esa dependencia, Gabriel Bastarrachea. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CON TAXÍMETRO TODOS EN OCTUBRE  
A pesar de que los ajustes no están definidos para las tarifas de operación y para el cobro a usuarios a través del 
taxímetro, el presidente de la Mesa Directiva de la LIX legislatura, Antonio Zapata, aseguró que en junio concluye la 
etapa de prueba y a partir de esa fecha hasta el mes de octubre alrededor de cuatro mil taxis deberán cumplir 
obligatoriamente con ese sistema. (EUQ, DQ) 
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ENTREGARÁ ELSA MÉNDEZ A AMLO PAQUETE CON FIRMAS CONTRA INICIATIVA DE MUÑOZ LEDO 
La diputada Elsa Méndez Álvarez, presidenta de la Comisión de la Familia en la LIX Legislatura del estado, dio a 
conocer que este miércoles se presentará en Palacio Nacional para entregar al presidente un paquete que contiene 
poco más de 81 mil firmas con las que se oponen a la iniciativa presentada por Porfirio Muñoz Ledo, en materia de 
mujeres, no discriminación, igualdad sustantiva, y perspectiva y paridad de género, pues afirmó que hay grupos en 
Querétaro que se oponen a éstas. (ADN, DQ, EUQ) 
 
REÚNEN FIRMAS PARA RECHAZAR LEGALIZACIÓN DEL ABORTO  
Que se respete la institución natural del matrimonio entre un hombre y una mujer, que se proteja a la familia como 
célula primaria de la sociedad; papá mamá e hijos y que en las escuelas haya educación y “no erotización”, son 
algunas de las peticiones que hace el Frente Nacional por la Familia, tras reunir 81 mil 41 firmas de ciudadanos 
con las que manifiestan su rechazo a la iniciativa constitucional para legalizar el aborto que presentó el diputado 
federal por Morena, Porfirio Muñoz Ledo, el 23 de octubre de 2018. Los integrantes de este movimiento cívico-
social pidieron a Elsa Méndez, presidenta de la Comisión de la Familia en el Congreso local, que entregue al jefe del 
Ejecutivo federal, las miles de cartas de ciudadanos de Jalisco, Edomex, Guanajuato, Sinaloa y Querétaro, en las que 
expresan su inconformidad ante esta reforma constitucional. (CQRO, N) 
 
MÉNDEZ PERMANECE EN AGENDA DE GÉNERO  
Por Samantha Álvarez 
La diputada del Partido Acción Nacional, Elsa Méndez, aseguró que no abandona el grupo de mujeres legisladoras 
que integran la Agenda Legislativa Común a Favor de las Mujeres y Niñas de Querétaro, pese a estar en desacuerdo 
con la iniciativa de llevar educación sexual a las escuelas de educación básica, propuesta por la morenista Fabiola 
Larrondo. (AM) 
 
DIPUTADA PIDE EL RESCATE DE LAS LENGUA INDÍGENAS  
La diputada Fabiola Larrondo Montes, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Legislatura local, 
afirmó que en la agenda de todos los niveles de Gobierno rescatar la lengua otomí en Querétaro debe ser una 
prioridad y un trabajo en conjunto, pues recordó que 2019 fue declarado como el Año Internacional de las Lenguas 
Indígenas, por parte de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas. En gira de trabajo por las 
comunidades indígenas de Peñamiller, la legisladora le pidió a la población educar a las nuevas generaciones en su 
lengua. (AM) 
 
SIN DIÁLOGO CON LA ST  
Por Anaid Mendoza  
El presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social en la LIX Congreso, Néstor Domínguez Luna, indicó que 
nunca tuvo acercamiento con el ex secretario del Trabajo José Luis Aguilera y tampoco han buscado ninguna de las 
dos partes reunión entre el actual encargado de despacho, Mario Ramírez Retolaza y el diputado. (DQ) 
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MUNICIPIOS 
 
OBRA VIAL DAÑA PUENTE DE LA HISTORIA, ACUSAN  
Por Gaby Hernández  
Activistas denuncian ante el INAH riesgos para el Puente de la Historia por el uso de maquinaria pesada para la 
obra que ejecuta el Gobierno Estatal para construir un paso vehicular en la zona poniente de San Juan de Río; 
insisten en que la creación de la nueva vialidad es innecesaria. (CQ) 
 
ATROPELLADOS EN 5 DE FEBRERO, ERAN VÍCTIMA Y ASALTANTE: FISCAL GENERAL  
Las personas que perdieron la vida en 5 de Febrero, al ser atropellados, eran víctima y asaltante, de acuerdo con 
las primeras indagatorias de la FGE, indicó Alejandro Echeverría, FGE. Explicó que la necropsia confirmó que las 
dos víctimas murieron al ser impactadas por el vehículo automotor, por lo que ya investigan -a través del uso de 
cámaras de videovigilancia- qué automóvil ocasionó el accidente. De acuerdo con versiones de los familiares de 
uno de los jóvenes atropellados, éste se comunicó con su familia para decir que lo intentaban asaltar; se presume 
que para huir de su presunto asaltante cruzó la avenida -a la altura de la empresa Coca-Cola- cuando fue 
atropellado. (CQ, CQRO, N, DQ, EUQ)  
 
INDIGNA EN QUERÉTARO MUERTE DE JOVEN QUE HUÍA DE ASALTANTES  
Gran indignación ha causado la muerte de un joven de 19 años de edad, estudiante universitario, que al tratar de 
huir de por lo menos dos sujetos que intentaban asaltarlo, terminó muerto por atropellamiento sobre Av. 5 de 
Febrero. Los hechos ocurrieron poco antes de las 07:00 horas, a la altura del puente que conduce a la colonia 
Carrillo Puerto. El joven al parecer estaba siendo perseguido por dos sujetos para asaltarlo, por lo que, al cruzar la 
vialidad, fue atropellado y muerto. (PA, RQ) 
 
ESTUDIANTES DE 24 INSTITUCIONES EDUCATIVAS FORMAN LA RED ESTUDIANTIL POR LA PAZ 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la UTEQ, la instalación de la Red Estudiantil por la Paz, 
integrada por mujeres y hombres de 24 instituciones y que, con su entusiasmo y trabajo, ahora buscarán integrar a 
más jóvenes en la meta de ser la Capital de la Paz. (...) La Red la comprenden estudiantes de: UTEQ, UPQ, UTC, 
UTSJR, UPSRJ, UNAQ, UNIVA, Anáhuac, Cecyteq, Conalep, Cobaq, UAQ, UNAM, UNIPLEA, UNIQ, UNICEQ, UNIDEL, 
Universidad de Londres, CESBA, UVM, Universidad Cuauhtémoc, CNCI, ITQ.  (CQRO, ADN, N, DQ, EUQ) 
 
NOCHE DE MUSEOS EN 31 RECINTOS CULTURALES 
En el marco del Día Internacional del Museo, se llevará a cabo la séptima edición de la Noche de Museos el 17 y 18 
de mayo en la capital, con la participación de 31 recintos culturales y más de 101 actividades gratuitas, señaló el 
secretario de Turismo del municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos. (AM, DQ) 
 
HABRÁ CONGRESO CON REPRESENTANTES DE 500 COLONIAS  
Se llevará a cabo una especie de congreso con representantes de más 500 colonias, con la finalidad de trabajar 
para mejorar la calidad de vida, adelantó el regidor independiente Luis Gabriel Osejo, esto después de llegar a 250 
recorridos por colonias de la capital. (CQ, AM) 
 
CANACO SERVYTUR CREARÁ “HOTEL-ESCUELA”  
El municipio de Querétaro, en conjunto con la Canaco y Servytur, creará un “hotel-escuela” para que estudiantes de 
carreras como Turismo y Gastronomía puedan obtener conocimientos y realizar sus prácticas profesionales. El 
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secretario de Turismo del Municipio de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos, indicó que aún revisan los criterios 
bajo los que será la apertura de este “hotel-escuela”, sin embargo, previó que en menos de un mes este proyecto 
esté listo para arrancar. (CQ, AM, DQ) 
 
REALIZAN SEGUNDA ENTREGA DE APOYOS ALIMENTARIOS DEL DIF  
Karina Antuñano de Sosa, presidenta del Sistema Municipal DIF en Corregidora, y el presidente municipal Roberto 
Sosa encabezaron la segunda entrega de apoyos alimentarios de este año, con 2 mil 400 despensas para el mismo 
número de familias.  Como parte de la labor realizada por el DIF municipal de Corregidora, se realiza la entrega 
mensual de apoyos alimentarios a familias de escasos recursos y personas en situación vulnerable. Este año, se 
entregarán 13 mil 200 despensas para el mismo número de familias beneficiadas en todas las colonias y 
comunidades del municipio. (AM) 
 
CONSTRUIRÁN 4 ESCUELAS MÁS  
Por Alejandro Payán 
El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, anunció la construcción de cuatro nuevas secundarias en el municipio, la 
primera en Los Héroes, que iniciara labores en el próximo ciclo escolar. (DQ) 
 
ANALIZAN AMPLIACIÓN DE TRANSPORTE SUBURBANO EN EL MARQUÉS 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, reconoció deficiencias en el servicio de transporte 
público de esta demarcación, por ello dijo se está trabajando en un estudio para ampliar el servicio suburbano y 
generar un proyecto metropolitano que abone a mitigar esta problemática. (CQRO, CQ, EUQ) 
 
EL MARQUÉS APOYA A 3 MIL 200 JÓVENES CON TRANSPORTE ESCOLAR  
El presidente municipal, Enrique Vega Carriles, encabezó el arranque de la segunda etapa de apoyos de transporte 
escolar en El Marqués, con 14 nuevas unidades para trasladar a sus centros educativos a 1,500 alumnos desde 
nivel preescolar hasta universidad, y lograr una cobertura total de 3 mil 200 jóvenes beneficiados. (CI, N, DQ, AM) 
 
PIDEN CANCELAR PLÁTICA DE MAURICIO CLARK EN SJR  
Por Gaby Hernández 
Activistas piden cancelar la conferencia de Mauricio Clark en San Juan del Río, promovida por la administración 
local, por considerar que esta implica actos de discriminación hacia la comunidad LGBTTTI en esta ciudad. (CQ) 
 
ENCABEZA ELVIA MONTES ARRANQUE DE AMPLIACIÓN DE DRENAJE  
Con la finalidad de reducir el rezago de servicios básicos, la presidente municipal, Elvia Montes, puso en marcha la 
obra de ampliación de drenaje sanitario en la calle Francisco Villa, Barrio de los Ángeles, en la cabecera municipal. 
(N)  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RIVADENEYRA “NO SE ENCARTA NI SE DESCARTA”  
Yo estoy trabajando y atrayendo inversiones para que a Querétaro le siga yendo bien, así respondió el presidente 
de CANACINTRA, Jorge Rivadeneyra, luego de las intenciones ya abiertas de Mauricio Kuri y Marcos Aguilar, sobre 
la candidatura al gobierno estatal. (...) “Yo lo que quiero es que a Querétaro le siga yendo mejor y esa es la lógica 
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mía, hacer equipo con el gobernador; tenemos un buen gobernador que está haciendo bien las cosas y tenemos 
que aprovechar este momento para que Querétaro siga creciendo”. (ESSJR, DQ) 
 
DESCONOCE MORENA SITUACIÓN GANADERA  
Por Anaid Mendoza  
En la reunión que tuvimos con la diputada federal de Morena, Beatriz Robles, damos cuenta que hay un pleno 
desconocimiento del sector y se ve claramente la línea de los programas asistencialistas que trae por parte del 
programa federal, comentó el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde. (DQ) 
 
“INSUFICIENTES”, MEDICAMENTOS Y VACUNAS EN CENTROS DE SALUD: DDHQ  
Por Francisco Velázquez 
Los centros de salud de por lo menos nueve municipios del estado de Querétaro ofrecen su servicio en horario 
reducido sin que exista la atención nocturna ni de fin de semana en muchos de ellos, debido a la falta de personal 
médico, lo que origina retraso en la atención. Adicionalmente, se detectó la insuficiencia de medicamentos, 
vacunas y carencia de equipo médico. Lo anterior se desprende del Informe Especial Sobre Centros de Salud -
elaborado por la DDDHQ con base en la visita a 53 establecimientos de este tipo ubicados en los municipios de 
Querétaro, Corregidora, El Marqués, Amealco, Tolimán, Colón, Cadereyta, San Joaquín y Pinal de Amoles durante 
2017-, dirigido a Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (CQRO) 
 
COPARMEX LLAMA A PARTICIPACIÓN DE JÓVENES PARA COMBATIR LA CORRUPCIÓN  
Hago un llamado a los jóvenes a promover la justicia social y a participar activamente en el combate a la 
corrupción”, indicó la presidenta de COPARMEX Querétaro, Lorena Jiménez, esta mañana durante su participación 
en el “Primer Congreso Anticorrupción” organizado por la Universidad Anáhuac campus Querétaro. (Q, AM, N) 
 
UAQ REALIZA 2DA. MUESTRA EMPRENDE UAQ 2019-1  
La UAQ, a través de la Coordinación de Emprendimiento e Incubadora de Empresas UAQ, llevó a cabo la 2da. 
Muestra Emprende UAQ 2019-1, en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez y la Explanada de Rectoría. (DQ, AM) 
 
AUMENTA FLUJO DE MIGRANTES POR EL ESTADO  
Por Gaby Hernández  
Al menos dos mil migrantes fueron atendidos durante este fin de semana por los voluntarios de la Estancia del 
Migrante González y Martínez, por lo que la asociación civil solicitó el apoyo de la población para aumentar la 
donación de alimentos para brindar la ayuda humanitaria a las personas que van de tránsito por el estado. (CQ) 
 
URGEN A RECONOCER DERECHOS JURÍDICOS DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL 
Por Katia Lemus  
Querétaro es uno de los estados del país que aplica el “estado de interdicción” a las personas con discapacidad 
intelectual, por lo que urge reformar el Código Civil de la entidad para reconocer jurídicamente los derechos que 
tienen las personas que se encuentran en esta situación, señaló Nadia Sierra Campos, directora de Servicios 
Legales e Incidencia Política.  (CQRO) 
 
QUERÉTARO SERÁ CANDIDATA A TÍTULO DE “CIUDAD CREATIVA DE DISEÑO”  
Este miércoles 8 de mayo Querétaro recibirá la candidatura a ser “ciudad creativa de diseño”, una distinción 
otorgada por la Unesco a ciudades con potencial para ser transformadas y sustentabilizadas mediante el trabajo de 
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diseñadores y artistas. La distinción fue creada en 2004 y actualmente la portan 180 ciudades en 72 países, por lo 
que, de ser nombrada, Querétaro formará parte del selecto grupo. (CI) 
 
ACUSAN IMPLEMENTACIÓN DISPAREJA DEL SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN  
Por Esmeralda Trueba 
Si bien el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) que se instrumentó en el sexenio anterior es una buena 
herramienta para el combate de esta problemática nacional, Federico Casas Alatriste, presidente de la asociación 
civil MéXXIco Libre de Corrupción, consideró que su implementación ha sido dispareja en el país; lo que le resta 
garantía de efectividad. Aunque reconoció que Querétaro es de los mejores estados en combate a la corrupción, 
aseveró que hace falta que también se garantice la autonomía de gestión de las diferentes instancias, para así 
asegurar la efectividad de la denuncia. (CQRO) 
 
IRREGULARES 90% DE LAS TERRAZAS 
Rosa Estela Reyes, delegada del INAH, informó que el 90% de las 306 terrazas que tienen establecimientos y 
viviendas del primer cuadro de la ciudad, no tienen autorización. Señaló que se trata de terrazas que son utilizadas 
por establecimientos de comercios y servicios como bares, pero también de casas habitación que colocan mallas -
sin permiso del INAH- por motivos de seguridad o de almacenamiento. (DQ, CQ, AM, CQRO, N) 
 
OTRA AGRESIÓN A PERIODISTA 
Golpean a periodista. Miguel Ángel Álvarez, director de la agencia Expreso Querétaro, fue agredido por el ex 
regidor del PRI Abraham Macı́as González. El conocido conductor de radio y televisión acudió ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) a presentar la denuncia en contra de su agresor que, por cierto, ha estado inmerso 
en varios escándalos, como cuando entró con todo y caballo a un restaurante de San Miguel de Allende, en estado 
de ebriedad. De este hecho se divulgó un video a través de las redes sociales. Cabe recordar también que Miguel 
A�ngel Álvarez está registrado en el mecanismo federal de protección a periodistas. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Cónclave regional. Nos dicen que hoy el gobernador FDS recibirá a sus homólogos de la región. Pancho presidirá 
un evento cuyo espíritu es consolidar un bloque regional que tiene como objetivo impulsar el desarrollo 
económico, donde ya se tienen las bases de una poderosa industria manufacturera. En la reunión, que se realizará 
en la Hacienda Viborillas, en el municipio Colón, se dará una rueda de prensa. Nos comentan que ya confirmaron 
su visita a Querétaro los gobernadores de Aguascalientes, Martín Orozco; SLP, Juan Manuel Carrera, y Guanajuato, 
Diego Sinhué Rodríguez Vallejo. Músicos piden mejores condiciones. Nos dicen que no hay recurso suficiente para 
realizar el concierto de la OFEQ en Palacio de Bellas Artes, uno de los máximos recintos culturales del país. El 
concierto, que se realizará el 29 de mayo, fue anunciado apenas el pasado lunes por Paulina Aguado, titular de la 
SECULT de Querétaro; y Rolando García, presidente de la asociación de la OFEQ, pero, nos comentan que los 
músicos que integran la agrupación, se reunieron ayer martes y han votado que no irán a Bellas Artes, si las 
condiciones de transporte, hospedaje y salario, no son las ideales. El concierto no ha sido cancelado de forma 
oficial, pues se espera el apoyo de la Secretaría de Cultura de Querétaro para lograr que se realice este concierto, 
con el que se pretende devolver el reconocimiento nacional a la máxima agrupación de música que tiene la entidad. 
(EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Un muy mal sabor de boca y francamente molestos dejó a los integrantes de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro (UGRQ) la actitud de la diputada federal por Querétaro de Morena, Beatriz Robles Gutiérrez, durante el 
encuentro que sostuvieron. Resulta que los ganaderos expusieron la crisis por la que está atravesando este sector, 
como consecuencia de los recortes federales, y ante su preocupación la legisladora respondió: “pues ya, espérense 
al próximo año”. De acuerdo con la UGRQ, del programa de concurrencia (PEF) se destinaron 40 mdp, cantidad 
que, al dividirse entre las 18 mil unidades de producción pecuaria que se tienen registradas en el estado ante el 
Padrón Ganadero Nacional, equivale a 2 mil 200 pesos por unidad ¡al año! Mientras que -argumentaron- “a los 
ninis se les dan 3 mil 600”; ante esto la diputada solo ató a contestar: “pero hay que impulsar a los jóvenes”. Los 
ganaderos le recordaron que la entidad ocupa el segundo lugar a nivel nacional en ocupación de mujeres en el 
sector pecuario, “y que, si el compromiso es con el campo, deberían apoyarlas” … Y la flamante diputada por 
Querétaro dijo: “Vamos a ver si para el siguiente año, en el 2019, nos puede ir mejor”. Los asistentes también 
reclamaron por qué no se ve a Querétaro como prioritario si el 73% de los ganaderos del padrón de la UGRQ, tiene 
menos de 10 cabezas de ganado… Y ella afirmó que “sí entraron a programas”; sin embargo, el presidente de la 
unión, Alejandro Ugalde, le explicó que no, lo que demostró no solo su ignorancia sobre la situación del estado, que 
se supone representa, sino -como dijeron los integrantes de la unión- ¡su indolencia! Lo que sí mostró la diputada 
es tener muy buena memoria, porque repitió una y otra vez las palabras que López Obrador pronuncia 
constantemente en sus conferencias mañaneras sobre la Cuarta Transformación… (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q “100 DÍAS” 
Por Adán Olvera  
"Defendamos Querétaro" es el slogan de la 5ta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, justo hoy que se 
reunieron los integrantes del gabinete legal y ampliado del gobierno del estado, así como los presidentes 
municipales de los 18 municipios. Hablaron de una estrategia de 100 días para trabajar por la seguridad. En una 
semana en la que un comando se roba productos de una importante bodega regional de distribución de la segunda 
cadena más importante de autoservicio (Los vigilantes tuvieron la culpa porque además no los regulan aquí). 
Donde unos violentos asaltantes roban una pizzería y donde otros violentos golpean a jóvenes para asaltarlos en 
plena calle. Lo más trágico también se dio por la mañana del martes cuando un joven tratando de huir de un asalto 
muere atropellado en la avenida 5 de Febrero. Hoy más que nunca vale la pena defender a Querétaro y que las 
autoridades implementen acciones eficaces y medibles para recuperar la seguridad en las calles. El gobernador 
FDS, planteó las estrategias y programas enfocados en fortalecer la comunicación y la cercanía entre la ciudadanía 
y las autoridades estatales y municipales de Seguridad Pública. Son acciones integrales para generar espacios de 
paz, para medir la participación ciudadana y tomar entre todas las acciones correspondientes, para fomentar cada 
vez más fuerte la cultura de la denuncia. Hay 10 acciones que proponen a favor de la seguridad en Querétaro: 
Mejora policial, más tecnología, contra la violencia de género, detenciones por narcomenudeo, promoción de la 
denuncia para cuidar Querétaro, justicia administrativa, más aplicación de la ley a delincuentes para que haya 
menos delitos, más integridad del Servicio Público, abatimiento al clandestinaje y mejora de contribución 
ciudadana. México y Querétaro, enfrentan retos en seguridad enormes y es que los delincuentes mutan y buscan 
nuevas formas para seguir en su asquerosa actividad.  De Rebote.  Es Elsa Méndez, la diputada que les lleva la 
delantera a muchos de sus compañeros, con polémicas, declaraciones atrevidas y hasta iniciativas controvertidas; 
ese trabajo caracteriza a la diputada de la cual pensaban que pasaría de noche y ha resultado todo lo contrario. 
(DQ) 
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CUARTO DE GUERRA  
ABANDONO. Se andan rajando con el proyecto de Gilberto Herrera varios ex colaboradores del exrector de la UAQ, 
senador con licencia y cada vez más débil suspirante a candidato en 2021, para irse en abierto coqueteo con el 
PAN. Pero la razón no es la notable lejanía, casi escapismo, del “súper delegado” federal hacia todo lo que huela a 
público o a político. No, más bien se debe a que sin líder claro tras la salida de Carlos Peñafiel a República 
Dominicana, en el partido Morena nadie le garantiza nada a nadie, ni se respeta a nadie, mucho menos a Gilberto 
que nunca hizo buenas migas y que pese al rutilante cargo anda cada vez más solo. ALIADO. Sin mucho ruido, pero 
sin duda un gran aliado para Querétaro, será Rodrigo Vázquez Colmenares quien en la administración federal 
ocupa la Dirección de Aeronáutica Civil. Su paso por la entidad al frente de TAR genera gran expectativa y sobre 
todo la oportunidad de trabajo cercano para que la entidad siga manteniéndose como un caso de éxito y clave para 
el desarrollo en otros puntos del país. Tiene gran interés por seguir colaborando con este territorio. (DQ) 
 
ASTERISCOS  
NO SE TOLERARÁ LA CORRUPCIÓN. Durante la sesión del Consejo Estatal de Seguridad, el gobernador sentenció 
que no tolerará el mal actuar de los funcionarios públicos, ya sea estatales o municipales. Aseveró que el servidor 
público que quiera traficar o corromper con la factibilidad de las licencias para vender alcohol será denunciado 
ante la Fiscalía Anticorrupción, sin importar quien sea. DIPUTADA DE MORENA IGNORA A LA UGRQ. Acalorada 
resultó la reunión sostenida entre el presidente de la UGRQ Alejandro Ugalde y la diputada federal Beatriz Robles. 
La Unión Ganadera dijo que, al denunciar que los dejaron sin apoyo, la legisladora respondió: “Pues ya, espérense 
al próximo año”. Con datos sobre el padrón ganadero, el presidente le aclaró la falta de apoyo de este sector; sin 
embargo, la diputada limitó sus respuestas a que habrá apoyo el próximo año. Habrá que esperar en qué acaba esta 
denuncia de la Unión Ganadera.  CONTINÚA DECIDIDA. La diputada Elsa Méndez, del Partido Acción Nacional, 
durante conferencia de prensa aseguró que revisará las iniciativas a favor de las niñas y mujeres que el grupo de 
legisladoras formó para hacer una agenda de género presente. Felicitamos a la legisladora por no abandonar el 
barco, pues su punto de vista representa a un sector importante de la sociedad. (AM 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Hoy estará en Querétaro una delegación de la Fundación para la Innovación y la Tecnología (FUMEQ) que preside 
que preside la Ex Senadora queretana y Ex Secretaría de Turismo Silvia Hernández Enríquez para la presentación 
de un programa de capacitación académica con la industria aeroespacial de la que se muestra en estado de líder 
nacional. Agua queretana, la más sana. (PA 1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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